
per Mail an: hpa-ratsbuero@stadt.freiburg.de

Herrn Oberbürgermeister Martin Horn

Freiburg, den 24.03.2022

Aufsetzungsantrag nach §34 GemO: Durchführung von Familiensamstagen zur Belebung der

Innenstadt

Sehr geehrter Herr Oberbürgermeister Martin Horn,

der innerstädtische Handel sowie die Gastronomie leiden noch immer stark aufgrund

ausbleibender Besucher_innen als Folge der Pandemie sowie durch die seit Monaten wöchentlich

stattfindenden Samstags-Demonstrationen in der bzw. rund um die Freiburger Altstadt.

Um Anreize für ein attraktiveres Besuchserlebnis in der Freiburger Innenstadt zu schaffen,

beantragen die unterzeichnenden Fraktionen zur Aufsetzung in einer kommenden

Gemeinderatssitzung:

→ die Möglichkeit zur Durchführung von bis zu vier Familiensamstagen in der Freiburger

Innenstadt.

Diese sollen als Veranstaltungen in der Innenstadt durch die örtlichen Handels- und

Gastronomieverbände jeweils an einem der Standorte Kartoffelmarkt, Augustinerplatz und/oder

Rathausplatz durchgeführt werden können.

Dabei sollte die grundsätzliche Möglichkeit der Durchführung solcher Veranstaltungen aufbereitet

und erforderlichenfalls eine entsprechende Änderung der Sondernutzungsrichtlinien vorbereitet

werden.



Begründung:

Als direkte Konsequenz der Pandemie sind viele Menschen nach wie vor zurückhaltend beim

betreten öffentlicher Räume und der Teilnahme an öffentlichen Veranstaltungen. Verbunden mit

den zur Pandemieeindämmung getroffenen Maßnahmen, etwa Kontaktbeschränkungen und/oder

Einlassbeschränkungen, auch für Handel und Gastronomie, sowie die seit vergangenem

November andauernden wöchentlichen Demonstrationen der Kritiker_innen der Coronapolitik

haben diese Entwicklungen in der Freiburger Innenstadt zu einem enormen Besuchsrückgang

geführt.

Ebenfalls haben die gesundheitlichen, rechtlichen und durch die Demonstrationen verursachten

Hürden beim Besuch der Innenstadt den branchenübergreifenden Strukturwandel im Einzelhandel

hin zu weniger stationärem Verkauf und hin zu mehr Online- und Versandhandel weiter

beschleunigt.

Bis zu einem gewissen Grad können durch diese zusätzlichen Veranstaltungen wieder mehr

Menschen zu einem Besuch der Innenstadt bewegt werden. Dadurch kann Freiburg attraktive

Angebote und Veranstaltungen für Menschen aus Freiburg und für Tourist_innen anbieten.  Die

zusätzliche Laufkundschaft ist darüberhinaus für den lokalen Einzelhandel und die Gastronomie

essentiell, um gerade in dieser schwierigen Zeit die Existenz zu sichern.

Mit freundlichen Grüßen

gez. Anke Wiedemann, stellvert. Fraktionsvorsitzende Grüne
gez. Timothy Simms, Stadtrat Grüne

gez. Julia Söhne, Fraktionsvorsitzende SPD/Kulturliste
gez. Karin Seebacher, Stadträtin SPD/Kulturliste

gez. Dr. Carolin Jenkner, Fraktionsvorsitzende CDU
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gez. Christoph Glück, Stadrat FDP/BfF

gez. Dr. Johannes Gröger, Fraktionsvorsitzender Freie Wähler

gez. Dr. Wolf-Dieter Winkler, Einzelstadtrat Freiburg Lebenswert


